

JPIC 2025 : entre formation, innovation et urgence de réforme

Compte Test - 2025-05-19 10:51:04 - Vu sur [pharmacie.ma](https://www.pharmacie.ma)

Le rideau vient de tomber sur la 25e édition de la Journée Pharmaceutique Internationale de Casablanca (JPIC), placée cette année sous le thème : «La pharmacie au Maroc : vers un modèle économique innovant et durable ». Le comité d'organisation a consacré la matinée à des sessions de formation riches et concrètes, directement utiles pour la pratique officinale. Le Pr Adnane Benmoussa a abordé la question du «bon horaire de prise des médicaments», apportant un éclairage précieux pour les pharmaciens d'officine. Le Pr Jaafar Heikel a, quant à lui, traité de la nutrition et des compléments alimentaires chez le sujet âgé, tandis que la Pr Fouzia Kadiri a partagé son expertise sur la prise en charge de l'insomnie en officine. > Le thème central de la journée, «La pharmacie au Maroc : vers un modèle économique innovant et durable», a été développé au cours de l'après-midi. Les intervenants qui se sont succédé au podium ont souligné les progrès réalisés dans d'autres pays, notamment en France, tout en déplorant l'inertie que vit la pharmacie marocaine. Ils ont unanimement regretté que ni la précarisation croissante des pharmaciens, ni l'évolution des besoins des patients, ni même la dérégulation qui touche la profession n'aient permis d'enclencher une réelle dynamique de mobilisation pour assurer la pérennité de l'officine. Malheureusement, tant que les instances ordinales ne retrouvent pas un fonctionnement normal, la situation risque de se détériorer davantage. La dernière conférence de l'après-midi était consacrée à l'intelligence artificielle (IA). À travers des exemples concrets d'intégration de l'IA dans le domaine de la santé, le Pr Oussama Barakat, de l'Université de Franche-Comté, a su à la fois démystifier cette technologie et mettre en lumière les possibilités immenses qu'elle offre pour transformer et optimiser le secteur. De cette journée réussie, plusieurs messages clés émergent. Il est essentiel de renforcer l'offre en formations pratiques, tant le besoin est considérable. Les pharmaciens doivent se mobiliser pour remettre leur profession sur les rails et en assurer la pérennité. Il devient également urgent de prendre conscience qu'une digitalisation efficiente — notamment à travers l'intégration de l'IA — est désormais indispensable pour faire évoluer la profession et répondre aux défis de demain.